

Diario de Alicante

En Alicante, un mes, 1'50 Ptas. Número suelto 5 CÉNTIMOS
España, trimestre, 5

Apartado en Correos La correspondencia al Director
Teléfono num. 175 El envío de valores al Administrador
Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 44

Año III ALICANTE: Sábado 3 de Julio de 1909 Número 718

LOCALES PARA ESCUELAS

Entre los acuerdos adoptados en uno de los últimos Consejos de ministros, figura uno que no se puede menos de aplaudir con todo entusiasmo: nos referimos al de autorizar la habilitación para escuelas públicas de todos los edificios propiedad de los Pósitos que tengan condiciones para ello.

Reconocemos que el Gobierno ha prestado con ello un gran servicio a la cultura del país, puesto que así no sólo desaparece el temor de que los Municipios tuvieran que cerrar numerosas Escuelas primarias, que se hallan establecidas en los edificios de los Pósitos, sino que en muchos pueblos la utilización de aquellos locales para este menester representará un positivo adelanto.

Más de una vez hemos dicho que todo el problema de la enseñanza estriba en estos dos puntos: maestros suficientemente preparados y locales adecuados para escuelas. Sin contar con uno y con otros es inútil llevar grandes recursos al presupuesto y engañarnos creando escuelas en el papel. Por esto, la acción del ministro de Instrucción pública se encamina a esos dos extremos, reformar las Escuelas Normales, para que de ellas salgan buenos maestros, y atender a la construcción de locales. Esto es menos ruidoso, menos brillante, hiere menos la imaginación popular que el llenar la «Gaceta» de decretos irrealizables, pero es más positivo, más útil y mucho más beneficioso que aquello otro.

Así se trabaja para el país y no exclusivamente para la galería.

El trastorno producido en aquella capital por los cuarenta y un artefactos.

El Gobierno, con ejercer la censura y quitar importancia a los sucesos, quiere salir del paso, honrosamente, hace falta más.

¿Quién ha colocado estos tres últimos artefactos explosivos? Lejos ya el proceso Rull, reciente el de Hostafranch, inspirados en la concordia casi todos los elementos de Cataluña, la averiguación de estas explosiones últimas acaso dieran la clave de todo el misterio del terrorismo y acaso la clave no esté muy oculta.

Por lo pronto, y esto ya es un dato, sabemos que entre los fragmentos recogidos de uno de los artefactos figuraban varios trozos de calcetín.

J. Rodríguez Larrosa.

Cronica oriolana

Político

El jueves a las cinco de la tarde quedó constituido el nuevo Ayuntamiento.

Tomó nuevamente posesión de la Alcaldía D. Tomás Brotons Guillón, que ha sido reelegido.

Resultaron elegidos por votación para los cargos siguientes:

Primer teniente, D. Alfonso Ayarra Sánchez; segundo id., D. Manuel Germán Ibarra; tercer id., D. Antonio Pescetto Román; cuarto id., D. José Die Losada; quinto id., D. Manuel Miravete Piña; síndicos, D. José M. Sarget Lillo y D. Eduardo Romero Sansano.

En dicha sesión se pronunciaron los discursos y las promesas de rúbrica.

El nuevo Ayuntamiento queda formado por dos liberales, cuatro demócratas y varias fracciones conservadoras, sin que ninguno tenga mayoría absoluta; por lo que no se puede predecir nada acerca de la gestión administrativa que se puede desarrollar, añadiendo a esto la situación precaria de las arcas municipales y las muchas deudas que pesan sobre este municipio.

ORCELIS.

¿Han leído ustedes que los acazados de la nueva escuadra han entrado en dique a reparar averías?

No; todavía no lo habrán leído porque aún no han hecho su primera salida. Pero lo leerán.

Lo que sí sabrán ustedes es que, aún falta bastante para empezar los trabajos... ¡y se van a declarar en huelga los obreros de El Ferroll.

Las sufragistas inglesas han tomado un acuerdo que va a causar una revolución con sus novios respectivos. (Las que lo tengan.)

Han acordado exigir a los que quieran ser sus maridos, que defenderán las aspiraciones sufragistas hasta derramar la última gota.

Fué curiosa la forma de comprometerse. En un documento tenían que estampar su firma las más jóvenes y las más bonitas.

¡Dios la que allí se armó! Moños, aderezos, postizos, todo por el aire, todo a la intemperie!

De los varios millares de sufragistas congregadas, sólo cincuenta firmaron. ¡Las demás, viejas y feas!

¡Si no puede ser de otro modo! ¡A cualquier hora se mete una chica guapa a pedir voto! ¿Pa qué?

Volvamos a Roosevelt, el exemperador Teodoro I.

¡Vaya una partida serrana la que le ha jugado un periodista yanqui!

Sabido es que el ex presidente publicará las «Memorias» de sus viajes, por lo que cobrará sus buenos dólares. Pues bien; el travieso periodista, para vengarse de que Roosevelt no le dejó acompañarle está haciendo su mismo viaje, pero con unos días de anticipación y para cuando el ilustre periodista de ocasión llega a un sitio... ya le ha pisado el otro las fotografías y la información.

¡De maestro!

Fr. Tijera.

Inspectores de Sanidad

El tribunal que ha de juzgar las oposiciones a inspectores provinciales de Sanidad convocadas por Real orden de 29 de Abril último ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente
El inspector general de Sanidad interior.

Vocales consejeros
D. Francisco de Cortejarana.
» Angel Pulido.
» Joaquín Barrera.
» José Rodríguez Carracedo.

Vocales inspectores provinciales
D. José Coll y Monos.
» Román García Durán.

Vida teatral madrileña

LOS ESTRENOS

La compañía del género sicliptico que actuaba en la Zarzuela, ha tenido el buen acuerdo— ¡ya era hora!— de irse con la música (y la pernegrafía) a otra parte, y en dicho hermoso coliseo funciona desde hace pocos días una muy aceptable compañía de verso a cuya frente figuran Enriqueta Palma y Luis Reig, artistas notables y muy estimados del público madrileño.

Sabiendo esta nueva empresa que los teatros solo viven de las obras nuevas, a los dos días de comenzar la temporada ya nos ha dado un estreno, teniendo la fortuna de dar en el blanco, aunque, a decir verdad, en este caso sería más propio decir que ha dado en el negro.

Me explicaré. La comedia estrenada en el teatro de la calle de Jovellanos, titulada «Los fantasmas», como es anticlerical y el autor acertado por completo, puede y debe decirse que ha dado en el negro fanatismo que nos invade y nos orroa.

También puede y debe decirse que Antonio Viérgol, autor de «Los fantasmas», es

un especialista del género anticlerical, y casi pudiera afirmarse que esa es su sola cuerda como autor dramático.

Sus grandes éxitos han sido «Caza de almas», «Ruido de campanas», «Las bribonas» y el de anoche con «Los fantasmas», y en cuanto se ha salido de ese género de lo suyo, ha fracasado: ahí están (ó estaban), para atestiguarlo, «La mariposa negra», «El cine de Embajadores» y otras producciones desgraciadas, que no parecen suyas y que solo tienen el pecado original de no ir contra la mogigatería y el fanatismo religioso. Casi es un bien que le suceda esto, porque así, dedicándose exclusivamente a lo suyo, su labor, sobre ser amena y regocijada, es altamente útil y provechosa. Ya es bastante servir para una cosa y hacerla bien, donde hay tantos que no sirven para nada.

Y es tanto más fructífera la labor del sardisimo «Sastre del Campillo», cuanto que en sus obras de lucha y de propaganda, no va nunca contra la pureza del dogma religioso, sino contra los hipócritas y farisantes que hacen de la religión, en provecho propio, un indigno comercio.

En la obra de anoche se plantea este interesante problema: Una madre anciana y achocosa y pobre tiene dos hijas, una de ellas, sugestionada por los curas, decide meterse monja, con el propósito de orar por su madre y salvar su alma, y la otra hija, la buena, resuelve hacerse comica, abordar los peligros que para la mujer tiene la carrera del teatro, al objeto de que su anciana madre no carezca de nada y acabe sus días con tranquilidad, sin apuros y sin privaciones. ¿Cuál de estas dos jóvenes es más cristiana y cumple mejor con la ley de Dios? Sobre esto disienten un médico y un sacerdote, y excusado es decir cómo opina el médico y el entusiasmo con que es aplaudido.

El interés no decayó un solo momento, y a mitad de la representación ya hubo de salir a escena el autor, entre grandes aplausos, a aplausos que se repitieron al final, levantándose muchas veces la cortina en honor del autor y de los autores.

En la ejecución, que fué muy acertada, se distinguieron notablemente Enriqueta Palma, Emilia Dominguez, Luis Reig, Delia Jerez y Viñas.

Bien empieza su campaña la compañía de verso.

Que siga la racha y que concluya como ha empezado.

Francisco Flores García.

LOS CADETES

En las listas definitivas de cadetes que han obtenido plaza en la última convocatoria en las academias militares figuran nuestros paisanos D. José Senante de Cela en la Academia de Artillería con el número 6 de la promoción, para la que pedían 60 plazas. D. Julio Yéñez Albert, en la de Ingenieros, con el número 29, para la que pedían 35 plazas, y D. Manuel Rodrigo en la de Infantería con el número 62, para la que pedían 150 plazas.

Damos la más sincera enhorabuena a estos aventajados jóvenes alicantinos.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Hablemos seriamente

Si ocupásemos ya con miras más elevadas del asunto que ayer bromísticamente iniciaba aquí y desahocásemos de lleno, censurásemos muy mucho la conducta de los dos maestros leoneses.

¡Crítiquémoslos, porque para satisfacer pequeñas pasiones y sentimientos suyos se valen de los niños, seres sagrados a quienes se debe respetar y cuya inocencia, cuya buena educación ponen en gran peligro con el dase que van a dar.

Los ocho niños que hayan de tomar parte en la competencia que proponía el señor Palencia, quizá pudieran ser amigos y buenos camaradas, más al hacerse solidarios de las pasiones de sus maestros se odian fuertemente, pues son muy impresionables y no se reconciliarán nunca; además los que resulten derrotados guardarán mala su compañeros vencedores una inquina ó enemiga que no se apagará jamás y que dejenerando fácilmente en envidia, les hará infelices para toda la vida.

En cambio los vencedores animados por las alabanzas y elogios que de todos los labios escucharán, se harán fatuos, vanos, orgullosos... Y en este último caso, «no sé cual de las dos cosas será la peor.»

Mal, muy mal se portó el Sr. Pérez molestado la honorabilidad y suspiro de su compañero D. Emilio Pedrero, pero lo ha hecho este peor retándolo en forma tan desabrida.

Se atreverá el primer maestro, después de lo ocurrido, a condenar ante sus niños la murmuración, la calumnia, envidia y otros sentimientos análogos? Y el señor Pedrero recomendará también a sus alumnos la templanza y dominio sobre sí mismos en las situaciones difíciles de la vida y el desprecio por los pequeños insultos que de espíritus no menos pequeños recibirán? En caso afirmativo, uno y otro educador habrían de expresarle a sus discípulos igual salvajada que la que decía a sus hijos el escarabajo del cuento: «Haced siempre lo que yo os digo y no lo que yo hago.»

Porque de lo contrario tal vez hubiese algún rapaz deslenguado y vivo que les interrumpiese a entrambos.

—¿Y usted cuando aquello de la «disputa» que tuvimos?...

Además entiendo que el Sr. Pedrero, para sincerarse de las injustas acusaciones de su compañero puede tener ante su mano otros medios más aceptables y quizá también más eficaces. No quiso recurrir a ellos y él sabrá por qué.

Más yo quiero lamentarme de estos hechos que siempre vienen a redundar en perjuicio de la clase y dan motivo a que los «oradores de café» se coben en la misma y la ataquen duramente.

Sin embargo, puede que la razón y la lógica hayan prevalecido aún en este caso, tal vez hayan mediado explicaciones y satisfacciones suficientes de una y otra parte para venir a un acuerdo y quizá los buenos oficios de cariñosos compañeros hayan podido evitar que el Certámen propuesto por el maestro ofendido no se lleve a efecto.

Yo me alegro infinitamente de que as haya sucedido ó suceda porque de lo contrario se cometería una acción censurable cuyas críticas y comentarios desfavorables no hubieran tardado en sobrevenir.

Con lo que además de mortificar a los Sres. Pérez y Pedrero resultaría— aunque muy indirectamente— perjudicada la clase.

El maestro Ciruela

NOTAS.—Por haberse desarrollado una epidemia de viruela, se ha clausurado la escuela de párvulos en esta capital establecida.

—Igualmente han sido cerradas las escuelas de Calpe, Cañada y Torremanzanas.

—Atendiendo a una denuncia que a la Junta provincial se había presentado sobre imposibilidad física para la enseñanza de la maestra de Jávea D.ª Crisanta Tarazaga, aquel organismo ha dispuesto que para esclarecer lo que haya de verdad sobre el asunto, se ordene al Inspector de Sanidad que reconozca debidamente a la referida maestra.

—Se ha pedido a las Juntas provinciales de Barcelona y Lérida certificaciones acreditativas de que D.ª Antonia Jou Solé sufrió los descuentos legales para el fondo de pasivos del Magisterio durante el tiempo que sirvió en aquellas provincias. ¡

—El día 1.º de los corrientes tomó posesión de la escuela pública de niñas de Villena la maestra nombrada para la misma D.ª Milagros Monllor.

Teatro Principal

Según dice un periódico es ya un hecho el debut en el teatro principal el sábado próximo de la gran compañía del teatro de la Zarzuela de Madrid, en la que figuran las triples Carmen Domingo, Esperanza Marín, Mesejo, Larios y nuestros paisanos, tenor Rafael López y el barítono Gaspar Rodrigo.

Respecto al número de funciones, se hacen varios comentarios, y en concreto aún nada se puede decir.

El viernes llegará a ésta la compañía.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—El miércoles próximo marchará a sus posesiones de Santapola nuestro distinguido amigo D. Pedro Revenga.

—Ha marchado a Coix a la distinguida señora doña Dolores Deltell de Senante, acompañándola sus hijos.

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea.
En 2.ª y 3.ª 3'50 id.
En 4.ª 0'25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50.

Los anteriores precios se entienden que son mensuales.

Comunicados a 0'50 ptas. la línea.

Esquelas de defunción a precios convencionales.

Comento del DIARIO

Artefactos explotados

Y estos «artefactos» explotados en el teatro Principal y en el pabellón Soriano y este otro junto a una peluquería, en un cuarto de baño, quien los ha colocado?

Observa hoy la «Correspondencia» que desde Marzo de 1907 hasta la fecha, han sido puestos en Barcelona cuarenta y un aparatos explosivos. Causaron estos aparatos cinco muertos y veintiseis heridos, aparte los destrozados materiales, las enormes pérdidas y aparte otra muerte, la de Juan Rull.

Con la muerte de Juan Rull se han vengado la bomba de la calle de la Boquería, la del urinario de la Rambla de las Flores, acaso otras de la misma época. Excepción de este proceso, cuyo resultado purgan en presidio unos cuantos aliados de Rull, no sabemos de otro que haya ofrecido a la Justicia siquiera una pista para llegar al descubrimiento de los criminales.

Quedan cuatro muertos y quedan veintisiete heridos como una blasfemia sobre el montón de infelices de mil diligencias que costaron la expulsión a este ciudadano sospechoso, la detención de este otro de ideas un poco avanzadas y el asedio y la persecución de doscientos más. Estos muertos, estos heridos, estas treinta y una víctimas, inmoladas al fanatismo de un anormal, ó al instinto de un monstruo, los treinta y un crimenes, que representan estas treinta y una víctimas, como una ironía, desde Marzo de 1907 a Junio del año de gracia que corremos, ha estado en la conciencia de nuestros procedimientos, frente al símbolo de nuestra Justicia histórica, con su caraza moftetada y chata, riendo a carcajadas.

Quedan treinta y una víctimas. Víctimas (de qué de quién?) Perogrullo opina que de la explosión de 41 aparatos explosivos. Nosotros opinamos con Perogrullo. Pero hay algo en esto que no se contesta con una perogrullada.

Ligado a esta cuestión, bajo esta cuestión, palpita el dolor de una ciudad culta y grande, que es orgullo de España, palpita el dolor de Barcelona,

CRÓNICA

Noche de estío

Una bella historia en una hermosa noche de verano. Tú, lector, eres un enemigo terrible del estío. Apenas el sol nos mandó una oleada de fuego, y viste amarillear los campos que en la primavera tuvieron tonos verdes, y reventaron los clavos de tus macetas, y la atmósfera se llenó del insolente de unos nardos y jazmines, pusiste en tus ojos un gesto de tristeza resignada y tus labios profirieron implacables, el tremendo anatema: ¡Maldito verano!

Tú, lector, eres un poco burgués y amas acaso la placida quietud del hogar; y por eso en estos días de calor, cuando la luz deslumbra y el sol cae aplastante marchitando las flores, quemando las plantas, secando las tierras; cuando las calles se han quedado solitarias, invadidas por un resplandor de oro; y pregonan los vendedores con voz caudina y apagada, y vislumbra la visión de unas tierras amarillas, secas, ardientes como un horno, donde unos pobres hombres trabajan sudorosos, y unas bestias medio locas galopan jadeantes sobre las doradas gavillas, tú, reclinado en un portal obscuro, ó en un patio lleno de flores, mirando unos abejorros zumbantes que revolotean alrededor de una jarra colgada al techo, recuerdas con cierta melancolía tus noches al amor de la lumbre en que esas caer las canales con cierta egolista placidez.

Ahora el calor te asedia; aborreces el sol cuando ríe á borbotones, desbordando sobre la tierra en cascada de luces; y ante la invasión de bajorros y moscas y mosquitos que chillan á tu alrededor y se te pasean insolentemente por las narices, sientes un odio feroz y te vuelves sanguinario y cruel.

—¡Moscas malditas! ¡Así revantaráis todas! Durante la siesta te has aburrido oyendo arrastrarse bajo tus balcones, sonando lenta y desmayada, la música tristonada de un planillo callejero y has escuchado el insupportable chirrido de algún carromato que pasó por la calle.

Al llegar la noche has sentido deseos de expansión; y ascalado tu cuerpo te has lanzado á la calle, ávido de frescura, pasando por las aceras llenas de gente y ante los cafés de donde sale un estrépito de voces y un resplandor de luces.

Pronto, una mano te detiene y ves la cara jovial de un camarada, que sonrío.

—¿Dónde vas?—te pregunta.

—¡Psh!—contestas displicente.

Y él agrega con tono confidencial, insistente:

—Si me acompañas... Verás; nos divertiremos mucho. Estoy invitado á un baile y como un convidado conviérda ó clemente...

Y sigues á tu amigo, y abandonas las calles ruidosas y cruzas varias vías solitarias y pronto entráis triunfalmente en un patio amplio, fresco, lleno de gente bullanguera.

Primero observas,—el resplandor de una luz pálida que se balancea—unos grupos de alegres muchachos que charlan y ríen, sentadas, en corro, vestidas con trajes claros. Unas rubias y otras morenas. Todo un lindo ramillete de flores! Después, pones una breve sonrisa en tus labios al mirar á unas cuantas señoras obsesas que despiden el sueño dando cabezadas. Y

luego tienes una mirada de lástima para dos infelices seres caricaturescos, sucios, desarrapados, que se ocultan en la penumbra de un rincón, con los amplios sombreros metidos hasta las cejas, esgrimiendo, el uno una panzada guitarra, y el otro, una bandurria llena de mugre.

Te acomodas en una silla y sigues observando: Y en tanto suena el vibrar de la música; rasguea desafortadamente el guitarra desacorde; puntea la bandurria un pasodoble chulesco; salen á danzar algunas parejas, y tu, contagiado súbitamente, te inclinas ante una mujercita y murmuras un «¿hace usted el favor?»; tímido; y ella sonrío asintiendo y deja el abanico, y se levanta negligente y se apoya en tu brazo, y hete ya en el centro del pato moviendo rítmicamente los pies á compás de la música.

A poco observas que tu pareja es una de liciosa muchacha; que unos rizos enortijados coronan sus cabellos oscuros; que tiene unos ojos vivarachos y plácidos que bailotean alegres y melicilosos; y unos labios rojos y húmedos; y un cuello adora blemente bello; y una cintura ombreante, pequeña... Y ya te forjas un idilio de locos amores, y sueñas, sueñas, hasta que un pisotón prosaico te vuelve á la realidad.

Ella sonrío y disculpa su tristeza. Y tu te sientes generoso, caballeresco y excelsa mas con abnegado arranque:—¡Pise usted, píse usted hasta que se cansel!

Y roto el hielo murmuras á su oído unas cuantas palabras galantes; y poco á poco, perdido en el oleaje de parejas que danzan furiosamente, el amor sale á tus labios en forma de volcán indomable; y son ahora unas muchachitas plácidas las que sonrío discretamente al observar tu entusiasmo amoroso, y al ver á tu compañera, raborizada y confusa, reir locamente, con una risa desbordante, ruidosa, como si vibrara, estremecido y volentamente, su manajo de nervios...

¡Benditas horas en las que no hay sol; en que aspiramos ávidamente la frescura de una hermosa noche, y sostenemos con nuestro brazo una cintura ombreante, y hay unos ojos que nos acarician y unos labios que nos sonrío, mientras una guitarra rasguea con melancolías de viejo y una bandurria hace vibrar los acordes de un paso de ble bullanguero y alegre.

C. Ruiz Carnero.

Siniestro marítimo

(Por telégrafo)

El «Tintoré» choca con otro barco Sin desgracias.—Averías

Barcelona 3 (9 m)

En la desembocadura del río L'obregat, á causa de la niebla, chocaron ayer tarde los vapores austriaco «Federico» y el español «Tintoré», procedentes de Almería y Alicante, respectivamente.

El vapor austriaco resultó con averías en distintas partes.

El buque español quedó con la proa completamente destrozada.

Gracias á la mampara estanco, el buque no se fué á pique.

Entre los pajareros, cuyo número era el de 75, se produjo gran pánico.

Debido á la serenidad de la tripulación no ha tenido que lamentarse desgracias personales.

Ambos buques consiguieron entrar en nuestro puerto.

El Corresponsal

Notas municipales

En la mañana de hoy presididos por el Sr. Pobil han ido á saludar al gobernador civil de la provincia los nuevos tenientes de alcalde de este Ayuntamiento. Solamente han dejado de asistir los Srs. Guardiola Ortiz y Pérez Garofa por hallarse indispuestos.

—El nuevo alcalde ha decretado la cesantía de los empleados que estaban incluidos en las listas de jornaleros municipales.

—Ayer fué el Sr. Pobil acompañado de su secretario particular Sr. Ferré al lugar en donde dijimos que se amontonaba el cieno extraído de los sifones.

Nada hallaron pecaminoso y según se les dijo no ocurrió más que ante la casa de nublada por nosotros se había vertido en alguna que otra ocasión el cieno que llevaban pequeños carretones...

—Esta mañana se ha decretado la cesantía del jefe de la guardia municipal señor Barrios. Después de brillantísimos informes recibidos ha sido designado para su cederle, D. Francisco Beltrán, primer teniente de la guardia civil á quien ha dado posesión de su cargo esta tarde á las cinco y media el propio señor alcalde.

—El Sr. Pobil ha mandado que se paralicen todas las obras que se verificaban por cuenta del Ayuntamiento, á excepción hecha de los de la limpieza del foso, hasta que conozca la situación del erario municipal.

—El nuevo alcalde ha señalado la hora de las once de la mañana para recibir las quejas del vecindario.

—Ayer visitó el Sr. Pobil la Casa de Socorro siendo recibido por el personal facultativo de la misma para el que tuvo frases muy halagüeñas.

—El señor alcalde aún no se ha hecho cargo de los fondos municipales porque no se aviene á recibir en recibos y papeles, lo que debiera recibir en dinero. El lunes, seguramente quedará arreglado este asunto.

—Hoy ha visitado al Sr. Pobil el general gobernador de la plaza que ha tenido feases de afecto para la primera autoridad municipal de Alicante á la que ha ofrecido su concurso para cuanto con el bien de la ciudad se relacione.

—A la guardia municipal se han dado terminantes órdenes para que guarde la corrección y educación debida en el desempeño de su cargo... cosa que hasta ahora dejaba mucho que desear.

—El Sr. Arques director de la fábrica del gas ha estado en la alcaldía esta mañana para ofrecer al Sr. Pobil cuantas facilidades sean necesarias para solucionar el crónico conflicto del alumbrado público.

El viaje de Altamira

(Por telégrafo)

Grandioso recibimiento.—Con rumbo á Buenos Aires

Oviedo 3 (9 m)

Ha llegado á Montevideo el ilustre catódrico Sr. Altamira.

Se le ha dispensado un recibimiento entusiasta. Una inmensa multitud estacionada en la muélla esperaba el buque que conduce al Sr. Altamira. Se dieron vivas á España, América, Oviedo y á la Universidad. De Buenos Aires llegaron los señores Calzada, Sempere, Barrada representante de la Universidad de la Plata, y César Calzada por el Club español.

También estuvieron en el buque á saludar al sabio catódrico Alonso Oriado, Claramunt, Pérez Algarbe, Roselló y representaciones de las colonias alicantinas y asturiana.

Se pronunciaron elocuentes saludos. El buque zarpó con rumbo á Buenos Aires.

Bulga.

AVISO

Nuestros suscriptores de Alicante que se ausenten de esta capital durante los meses de verano, recibirán DIARIO DE ALICANTE sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen.

Bastará para esto que abonen con anticipación el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia, y que envíen á la Administración ó entreguen á los repartidores una nota indicando donde desean recibir nuestro periódico.

ALICANTE

Los «botijos»

Mestre Martínez estará ya haciendo el equipaje para emprender sus viajes á estas playas dirigiendo las peregrinaciones botijistas.

La gente humilde madrileña, á estas horas, comenzará ya á hacer sus planes, á contar las pocas pesetas que poseen para venir á gastarlas en esta ciudad en donde piensan hallar salud para el cuerpo y gozos para el espíritu.

De la primera algo se llevarán; de las segundas es probable que no consigán nada como el Sr. Pobil haciendo un esfuerzo supremo, un verdadero milagro, no lo remedio.

Las áreas municipales se hallan vacías y los señores concejales que en tiempo oportuno debieron confeccionar un programa de fiestas estivales, tumbáronse á la bartola y dejaron deslizar la ocasión hasta llegar á los presentes días vecinos de la arribada de los «botijos» sin que sepamos aún si vamos ó no á hacer algun agasajo á los veraneantes.

Los «botijistas» llegarán y no tendrán otro recurso para pasar el rato que bostezar y maldecir de Alicante y los alicantinos que les proporcionan un aburrimiento superior al que padecían en Madrid.

Y esos «botijistas» echarán lumbre y harán un cartelito al veraneo en Alicante que... ¡ya, ya!

En Torre Vieja el nuevo alcalde á penas tomó posesión del cargo, según nos telegrafió ayer nuestro compañero Pepe Lau gucha, reunió á la junta de festividades acordándose un programa de festejos bastante aceptable para que la colonia veraneante no se aburra. Santapola algo semejante ha hecho...

En Alicante, la capital de la provincia, no nos hemos tomado la molestia aún de pensar en esto.

En Alicante no hay una peseta... en el Ayuntamiento, es verdad; pero el comercio interesado en el fomento del veraneo debe ayudar al Sr. Pobil, á hacer lo que

él por sí solo, seguramente, no podrá verificar.

El Circulo Mercantil de nueva creación puede ahora dar señales de vida.

N. N.

NOTICIAS

El primer botijo de la serie actual que saldrá de Madrid para Alicante, será el día 8 de Julio, llegando á esta capital el día siguiente á las siete de la mañana.

El señor ministro de la Gobernación ha tenido la atención de remitirnos acompañado de atento B. L. M. un ejemplar de la memoria referente al proyecto de ley de reorganización del servicio de Correos y Telégrafos.

Agradecemos al Sr. La Cierva la distinción.

Veraneo en San Vicente

Se venden dos casas situadas en el centro de la calle Mayor de dicho pueblo.

Razón, en nuestra Redacción.

Por Real orden del Ministerio de Fomento se ha concedido un nuevo plazo de treinta días al Sindicato de riegos de Valle de Benejama para la inscripción del aprovechamiento de agua.

Los adjuntos nombrados para la asistencia á los juicios verbales de faltas que tengan lugar en este Juzgado, durante el mes de Julio, son: D. Juan Palazón y D. Zoilo Martínez.

La Sociedad minera «La Inspiración» ha nombrado á D. Santo Gomez y Ruiz, catedrático facultativo de minas, director de la mina titulada «La Inspección» en el partido de Moneta, término de Muchamiel.

Registro civil

Nacimientos.—Miguel Blanco Campello y María Pastor Galbis.

Funciones.—Sor Ursula Micaela Codorquero Morell y Ramona Torres Pinaelo.

Matrimonios.—Joaquín Pérez con María Jordán, Vicente Lillo con Teresa Mejías, Julio Guardiola con Isabel Torregrosa y Juan José Ruedas con Luisa Bernabeu.

Por R. O. comunicada en el día de hoy al señor delegado de Hacienda ha sido prorrogado el contrato de arrendamiento de la recaudación de Contribuciones al actual arrendatario don Francisco Blanco Carrasco.

En el Posiguet y frente á los primeros baños ó sea en el lugar más vistoso había una caseta en la que se guardaban utensilios para lavar el pescado.

Ha desaparecido la caseta pero los materiales siguen en el mismo sitio, con lo que la mala vista y mal olor subsisten acaso en mayor grado.

Los vecinos de la calle de Velázquez se lamentan de que varios desahogados hayan convertido el lugar donde están emplazadas algunas casas en construcción, en uninario público, con detrimento de la moral.

Advertimos á quien corresponde para que en lo sucesivo se eviten ciertos espectáculos vergoñosos.

que se apoya. Mas á pesar de la verdad de tal proposición, que se presta á largas reflexiones y á hondísimos análisis filosóficos, es lo cierto que la humanidad se rige por la ambición y á ella debe una gran parte de su bienestar y civilización.

El dolor, ha dicho un filósofo, es la gran palanca del progreso, y nosotros, que generalizáramos la afirmación, diciendo que esa palanca es el egoísmo. Analizad el proceso psicológico desarrollado en el espíritu de cuantos hombres han contribuido á la cultura del mundo, y veréis el amor propio trabajando con asiduidad y fortaleza inquebrantable. Aprovechando, pues, estas condiciones de la humana naturaleza, no descubrimos nada tan oportuno para fomentar el desarrollo de todos los ramos del saber y del arte, como una sabia institución de certámenes que den facilidades á los olvidados de la fama, para demostrar que sus facultades son dignas del general aplauso.

Siguiendo las indicaciones expuestas no es preciso decir que el lauro ofrecido en la mayor parte de las ocasiones, debe consistir en hechos honorosos, más que en valores materiales. Entre los antiguos, unas hojas de

laural valían mucho más que un objeto de oro.

No se diga que en nuestra época han variado las cosas, porque en nuestro modo de ser no pierde sus rasgos distintivos en el en el transcurso de unas cuantas centurias.

Esto no es obstáculo para crear importantes recompensas en metálico cuando así lo exijan la trascendencia del tema y las condiciones de los aspirantes.

No queremos terminar este punto sin recomendar el mayor cuidado en la redacción de los temas que hayan de formar parte de los concursos científicos. Es muy fácil formular una frase sobre una materia dada, pero muy difícil enunciar acertadamente una cuestión y amoldarla á las circunstancias de cada caso.

III. Las publicaciones.—Han sido universalmente reconocidos los beneficios ocasionados á la civilización por el genial inventor Gutemberg. Gracias á la imprenta no hay producción científica ó literaria que no se halle á la disposición de todos, sólo con haber aprendido el sencillo pero admirable arte de leer. Mas las facilidades dadas por la imprenta á la manifestación escrita

del pensamiento, determinan la aparición constante de un número fabuloso de libros. Concretándonos á una rama del saber, el derecho, y á una literatura, la aria, las estadísticas bibliográficas nos señalan un promedio de impresión anual que asciende á tres ó cuatro mil obras, como hace constar D. Rafael de Ureña. Tan elevada producción, que tiene lugar en mayor ó menor escala en todas las ramas de la ciencia y la literatura, obliga á llevar á cabo un delicado trabajo de selección, de un lado, para no malgastar el tiempo con la lectura de libros deficientes, y de otro, para poder encontrar en el menor espacio el mayor número de conocimientos posible. La naturaleza del organismo científico, aprueba también la tendencia á la brevedad y ta concisión, porque como dice el Sr. Sanz y Escartín, el adelanto en las ciencias no se realiza sólo por la multiplicidad de hechos que abrazan y explican, sino por la reducción progresiva á la unidad y á la sencillez de las diversas leyes que rigen cada orden de fenómenos.

En armonía con lo dicho, conviene publicar y repartir profusamente multitud de folletos que contengan bajo la forma más

amena y clara posible, la síntesis de todas las ciencias y las artes, ó la explicación y el estudio particular de los puntos más interesantes de la física, la historia, el derecho, la economía, etc., etc. Estos folletos deben distribuirse gratuitamente con objeto de que las clases más necesitadas de conocer su contenido, no se hallen privadas de su lectura. Tales publicaciones pueden efectuarse sin grandes desembolsos y sin que el valor de cada folleto pase de un corto número de céntimos. Recuérdese la lectura ofrecida por nuestros grandes periódicos á cambio de una modesta moneda de cinco céntimos, de los cuales aún hay que restar las cantidades percibidas por vendedores y corresponsales.

Con esto damos por terminada la exposición de las funciones que debe realizar la institución nacional de cultura para elevar el nivel intelectual y moral de las masas sociales. Las medidas recomendadas no pasan de ser humildes proyectos nuestros, escritos al correr de la pluma, sin la meditación suficiente para medir su viabilidad y sus consecuencias. No tenemos empeño en sostener nuestra opinión sobre cada punto de los estudiados, porque tal vez un examen detenido

Noticias por telegtrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

Plaza de Toros

Mañana se verificará en este circo taurino, una corrida de cuatro novillos toros de la ganadería de D. Ramón Herray, los que serán muertos a estoque por «Carpintero» y «Guerra».

De la tarde

Besada se irá de verane

Madrid.—El ministro de Hacienda no marchará a Pontevedra hasta el día 27 del actual.

A Cowes

Londres.—De Londres telegrafían asegurando que S. M. doña Victoria acompañará al Rey a Cowes, donde visitará a la princesa Beatriz de Battenberg.

Las tabernas y el descanso dominical

Madrid.—El jefe superior de la Policía dirigirá, muy en breve, una circular a los Comisarios, autorizando la apertura, en domingo, de las tabernas que se han convertido en pastelerías y restaurantes, siempre que desaparezca de ellas, el rótulo «vinos y licores» y otros que indiquen la venta de bebidas.

Se aplaza el viaje

Lisboa.—Un despacho de Lisboa dice que el Rey Manuel ha aplazado su viaje a Austria, por tener que inaugurar en breve el período parlamentario.

Los propósitos de Maura

Madrid.—Según se dice, el Sr. Maura se propone que la tercera legislatura empiece en Octubre próximo, terminando en Diciembre. Habrá luego breves vacaciones, empezando la cuarta legislatura pocos días después.—El deseo del Sr. Maura es que las Cortes actuales tengan de vida legal cinco legislaturas.

El nuevo Ayuntamiento

Barcelona.—El lunes próximo se reunirán en el Ayuntamiento los concejales de las distintas fracciones políticas para acordar los cargos que han de desempeñar en las respectivas comisiones municipales.

La quilla del primer buque de la futura escuadra

Madrid.—Se afirma que el Sr. Maura acompañará a S. M. el Rey a Santiago, y después de hacer la ofrenda al Apóstol marcharán al Ferrol, para asistir a la colocación de la quilla al primer buque de la futura escuadra. A este acto asistirán también los Sres. Ferrándiz y Besada.

El cólera

San Peterburgo.—Comunican de Petersburgo, que ayer se dieran noventa casos de cólera, seguidos de veinte y ocho defunciones.

La epidemia se propaga a otras regiones de un modo alarmante.

La reina madre

Madrid.—Es probable que el día 5 marche la Reina doña Cristina a San Sebastián.

A Oviedo

Madrid.—Ha marchado a Oviedo el ex ministro Sr. Cobián.

Contra las corridas de toros

Barcelona.—La comisión de abolicionistas de las corridas de toros, organiza una manifestación para pedir el Gobierno la total supresión de aquéllas.

1.600 pesetas timadas

Sevilla.—A un vecino de Huelva le timaron 1.600 pesetas dos individuos en la Catedral por el procedimiento del «portugués».

Los autores no han sido habidos.

Los moritos que vienen

Madrid.—Parece decidido que la embajada marroquí salga el día 8 de Tánger para llegar el 10 a Madrid, siendo recibida por el rey.

Al regreso se detendrá en Sevilla y Córdoba y otras poblaciones andaluzas.

Las corridas de San Fermín

Pamplona.—Disgustado «Bombita» se asegura que no vendrá para las corridas de San Fermín, siendo sustituido por «Bombita III», «Guerrillito» y Vázquez.

La «Gaceta» y las comunicaciones marítimas

Madrid.—En el número correspondiente al día de hoy de la «Gaceta» se publica una R. O. del Ministerio de Fomento creando en aquel departamento una comisión encargada de la organización y desarrollo de los servicios de comunicaciones marítimas.

Estafa a un Banco -55.000 duros timados.—Misterio

Madrid.—Corren insistentes rumores con visos de fundamento, de haberse verificado una importante estafa en las oficinas del Banco Hispano Americano de esta corte.

Guárdase absoluta reserva para no hacer fracasar las gestiones de las autoridades y dar con el paradero del autor del hecho. La cantidad estafada asciende a cincuenta y cinco mil duros.

«Minuto» bien

Barcelona.—«Minuto» abandonó el lecho anteayer.

El diestro se encuentra bien, siendo su estado relativamente satisfactorio.

Probablemente marchará a Madrid en el rápido de esta noche.

Cumplimentando a La Cierva

Madrid.—En el ministerio de la Gobernación han estado cumplimentando al señor La Cierva los intérpretes de estaciones sanitarias de los puertos, aprobados en las oposiciones que ayer terminaron.

La Cierva dicit.—Nuevas oposiciones

El ministro ha estado deferentísimo con ellos, manifestándoles que deplora que no se hayan cubierto todas las plazas anunciadas vacantes.

En vista de lo ocurrido el ministro dice que se dará un nuevo plazo a cuantos opositores fueron suspensos en el segundo ejercicio, para que puedan efectuar nuevo examen.

Temores de nuevos disturbios

Jaca.—Aunque aparentemente se solucionó ayer la huelga de obreros del ferrocarril de Canfranc, se teme que ocurran nuevos disturbios esta tarde al abandonar el trabajo.

La tirantez de relaciones es grandísima. La guardia civil vigila a los obreros.

El Dr. Maestro

Murcia.—Hoy ha llegado D. Tomás Maestro, sabio profesor de Medicina legal de San Carlos que va a veranear a su finca de San Javier.

La policía.—Reunión de hoy

Madrid.—Esta mañana se ha reunido la junta superior del cuerpo de policía bajo la presidencia del señor ministro de la Gobernación.

Se trataron distintos asuntos de trámite sin importancia alguna.

La catástrofe de Pueblo Nuevo.—Llega el ingeniero

Madrid.—En el expreso de Andalucía ha llegado esta mañana a Madrid el ingeniero a quien comisionó el Gobierno para que marchara a Pueblo Nuevo del Terrible a estudiar las causas ocasionales de la catástrofe minera.

Reservado

Dicho ingeniero ha manifestado que ha estudiado detenidamente el origen de la explosión de la mina y quiere guardar reserva hasta que informe al ministro sobre el asunto.

Señoritas telefonistas.—Oposiciones próximas

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica la convocatoria para próximas oposiciones para cubrir las plazas vacantes de señoritas telefonistas en distintas provincias.

Los carlistas.—El mitin de mañana.—Autógrafo de D. Carlos

Madrid.—En el mitin carlista que mañana se ha de celebrar en Guérdola harán uso de la palabra Felín y Mella para explicar la verdad de todo lo que se ha murmurado.

Al acto se concede extraordinaria importancia porque en él se ha de leer una carta autógrafo de D. Carlos en la que recordará a sus secuaces el juramento de fidelidad que le tienen prestado ante el histórico árbol del pueblo en donde se celebrará el mitin.

Se hablará de la crisis del partido para pedir nuevos bríos y entusiasmos a los carlistas.

Maura regresa

Santander.—Hoy ha regresado a esta ciudad nuevamente el presidente del Consejo de Ministros.

Otro reconocimiento médico.—Sin importancia

Biarritz.—El Dr. Moore ha llegado hoy otra vez para seguir reconociendo al Rey. El distinguido médico luego de dicho nuevo reconocimiento ha manifestado que la lesión que sufre D. Alfonso en el oído carece en absoluto de importancia.

La anarquía sigue

Tánger.—En todo el imperio de Marruecos sigue en aumento la anarquía.

Los telegramas que se reciben dan cuenta de que siguen los combates entre moros de uno y otro bando entregándose los vencedores al pillaje.

Muro que se derrumba.—Catástrofe horrible.—Cuarenta ahogados

New Port.—Esta mañana ha ocurrido una horrible catástrofe.

El muro de contención de las aguas, que se hallaba grietado se ha derrumbado.

Las aguas han corrido arrastrando cuando encontraban a su paso.

Hasta ahora se han hallado ya cuarenta personas ahogadas.

Se cree que hay muchísimas más.

Horrible suceso en Madrid

Información incompleta.—Qué ha pasado?—Criminal que se suicida.—40 disparos.—Otro que fallece.

Nuestro corresponsal en Madrid nos da cuenta, un poco confusamente, de un trágico suceso ocurrido durante la pasada noche en las oficinas del Monte de Piedad de la Corte.

La información recibida es incompleta, pues carecemos de detalles del hecho sangriento ocurrido y de las causas que lo hayan podido ocasionar.

Solamente sabemos que a las seis de la madrugada de hoy varios policías acompañados del hermano y algunos amigos del autor del crimen perpetrado han penetrado en uno de los sótanos del Monte de Piedad, en donde se hallaba oculto el que se buscaba. Para ello se tomaron las grandes precauciones que eran convenientes, luego de saber cómo las gastaba el perseguido.

En un rincón del sótano, arrebujado en una manta fué distinguido y los policías se abalanzaron rápidamente sobre él sujetándole.

Observaron que se hallaba muerto de un tiro en el corazón.

El cadáver empuñaba una pistola.

Durante la noche hizo cuarenta disparos. A las once de la mañana de hoy ha fallecido el conserje de dicho establecimiento Sr. Gómez.

Estos son los enrevesados informes recibidos que transcribimos sin poner nada de nuestra propia cosecha.

TORREVIEJA

El alcalde protesta

Del señor alcalde de Torrevieja recibimos momentos antes de cerrar la edición el siguiente telegrama.

«Torrevieja 3 (16'50).

La noticia alarmante de un fuerte terremoto en esta, publicada en su periódico anteayer jueves ha extrañado y sorprendido al vecindario por haber carecido aquí en absoluto de importancia, pues solo fué un ligero temblor que pasó desapercibido para muchos. En nombre del pueblo y honor a la verdad le ruego se sirva insertar el presente.—El alcalde, Acacio Belgiano.»

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas.

Los comprobantes de este servicio están a disposición del público.

De la mañana

Ruinas de un túnel

Berlín.—En las ruinas del túnel Bruggwald, que se hundió hace diez días, ha sido encontrado vivo uno de los obreros sepultados, que ha estado alimentándose con sus propias ropas.

Se han reanudado los trabajos de salvamento, pues se teme que haya otros obreros vivos.

Registros domiciliarios

Barcelona.—Las diligencias practicadas ayer con motivo de los últimos atentados, no han dado ningún resultado.

Las autoridades continúan los registros domiciliarios.

El Rey viene

Madrid.—D. Alfonso regresará a ésta, mañana y volverá a San Sebastián el día 12 del actual, con objeto de tomar parte en las regatas, con su nuevo balandro «Hispania».

Proyecto de reforma

Lisboa.—Cuando en Lisboa se reanuden las sesiones de Cortes, el ministro del Interior presentará un proyecto de reforma de la ley electoral.

Ferrer gravísimo

París.—Telegrafían de París, que el director de la escuela Moderna de Barcelona D. Francisco Ferrer, ha sufrido un fuerte ataque de hemiplejía siendo su estado gravísimo.

Para el rey

San Sebastián.—Han fondeado en este puerto los buques de guerra «General Concha» y «Giralda». Es probable que el rey viva a bordo durante su permanencia aquí.

Oposiciones terminadas

Madrid.—Ayer terminaron las oposiciones para cubrir las plazas vacantes de secretarías intérpretes de los puertos, no pudiendo cubrirse todas

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Las únicas aguas de todo el valle Vichy, que los médicos del mundo entero reconocen no se descomponen embotelladas; son las de las fuentes frías (12°) de Saint-Louis, que curan de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Coches para los baños de Busot.—En la posada de la Balseta y Restaurant Samper. SALIDA de Alicante a las dos de la tarde.

SALIDA de los baños a las siete de la mañana. Se dispone de carros para equipajes.

DEPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las cejas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL

«La Praviana», El mejor a tónico del mundo premiado en y exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Esqueletos de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Sirvientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

DISPONIBLE

Bambú El mejor papel de fumar.

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez Regentada por su hijo Agatángelo La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

ELOISA IEURZUN Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid. Princesa 32, Entresuelo.

Compra y venta de fincas rústicas, urbanas, solares y administración de casas.

Diríjense a D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 a 6 de la tarde.

Ventas Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 260 pesetas anuales, por 3.750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.500 id. Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id. Terrenos para edificar, cercados a la Fábrica de tabacos, a 3 pesetas metro cuadrado. Oportunidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños. Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. —Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Ama de cría Leche de 20 días Se ofrece para casa de los padres. Razón calle de la Huerta número 42.

Vino Vanádico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia, Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Papelería COSTA: Sagasta, 28 La más surtida de Alicante.

Pianos, pianolas y gramófonos —ALQUILERES— 1.ª Laza del Teatro, 4.—Alicante Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero. Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armónicos y Organos.—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música. Banquetas fundas, cubreteclados, aisladores, músico, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujas eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres.—P. del Teatro, 4, Alicante

Disponible

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Fieletros y telas de go para copiar cómodamente GUILLERMO TRUÑIGU Barcelona

DARÁ RAZÓN: ENRIQUE RAMO Sagasta, 21 principal

Espectáculos

Cine Sport.—Secciones de nematógrafo y variedades con meros muy extraordinarios. Teatro de Verano.—Función por secciones para hoy.—A 7 y media, La guardia amarilla.—A las 9 y tres cuartos, El bre Valbuena.—A las once, muñeca ideal (estreno).

Depilatorio Venus

Preparado por la casa J. Ll. Prunés
MADRID
 Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello
 Precio 5 pesetas
AGUA REAL
 Restablece los cabellos blancos á su color natural y primitivo. Se aplica cómodamente como Ronquina ú otra agua de tecedor.
 Precio 4 pesetas

Disponible

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad
 Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace
 Director: Selastán Barreguero Sacristán.
 Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.
 Pídanse tarifas gratis
 — PUEBLA, 5, MADRID —
 Esta Agencia tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

La borrachera no Existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.
 Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.



TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que necesite decirle lo que terminó su cura.
 El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.
 La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida un libro de testimonios y una muestra.
 El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libre de testimonios á los que se presenten en su farmacia.
COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres 10, Inglaterra.
 Depósitos en Alicante: Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, esquina Blasco.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—Donia: Farmacia de Francisco Comerma, calle del Mar 14.—Eldá: Farmacia de Luis Juany Amat, Plaza Constitución.—Elos: Farmacia de Gabriel Ruiz.

“LA CONSTANCIA”
Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fuzción
 Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores á Gasolina. Molinos harineros y aceleros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.
 Estudios, proyectos y presupuestos
 *** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***
SOLICITASE CATALOGO GRATIS

Agencia de transportes y carros de mudanzas

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.
 Se facturan valores con garantía
 — Bailén, 12, bajo. — ALICANTE —

TALLER DE MÁRMOLES

MARCIAL GIMENEZ

Calle de Bailén, núm. 15. — ALICANTE

Se hacen toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos.
 Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo á que esta Casa se dedica.

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades en alfileros nácar, hueso y maderas finas.
 Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.
 Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.
 Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia
 Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.
 Precios filios * LA JAPONESA * Cabradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?
 Comprad los Filtros PASTEUR. — De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.
 En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANOLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.
 LA BARCELONESA. — ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Casacas
JUAN SANTAMARÍA
 Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.
 Agua de Mondaris artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondaris natural.
 Zaragoza, 1 y Liorna, 2. — Alicante
 SERVICIO Á DOMICILIO

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles en Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)
 Por la mejor calidad y variedad de productos se ve constantemente favorecido por el público más selecto.
 Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112. — Servicio á domicilio.

DR. JUAN COEILLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral.
 Casual y Genis 27. — Valencia

Coloniales y ultramarinos
 Expendedor de Explosivos
V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta)
 Comestibles de todas clases. — Armas de fuego. — Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERAMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.ª

FABRICA: Carretera de San Vicente. — Teléfono núm. 161. — DESPACHO: S. Fernando, 39, Alicante. — Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de titálio; de Nerat y de arco. Figuras para regalo. Tullerías, srasñas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Diario de Alicante

es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería

Apartado en correos. — Teléfono núm. 175. — Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico. — No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos. — Veinte años de éxito creciente son mejor garantía. — Se hallan en todas las farmacias

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en laboca.

Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

¡¡OJO!!

Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

JARABE VERDÚ DEMULCENTE

Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, cásps, etc. — (Curación externa) — **Comada curativa VERDÚ**

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías
 MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campaná 20. MÁLAGA: Enrique Haza. Larios 4. Pérez Guzman. Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas. Cuesta Mercado 70. Vda. Greus. Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno Sa. Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso I 40. VIGO: Fernández Casas Joaquín Yañez 5. ALICANTE: Juan Aznar. Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR: ESCUDILLERS, 22. BARCELONA.

Disponible